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?入佳境
一身有别于在天津时期的红色训练服， 出现在世纪公园训练基

地的杜佳，已经完成了职业生涯第一次离开家乡的跳槽。 加盟海港，

杜佳坦言，是看中了这里更好、更大的平台。

之所以离开天津，津门虎俱乐部的无以为继是一大原因。 专访最
后， 我们话题自然而然地转向了这家从小培养杜佳的俱乐部，“希望
所有人，都能有好的归宿，都能在未来有好的发展。 ”杜佳说。

本版撰稿 首席记者 刘闻超

收拾好行李，杜佳独自踏上了前
来上海的路程。1993年出生的他，早已
不是小孩子了，可要说离开天津、离开
津门虎俱乐部去其他城市工作，这还
是第一次。上周六，海港俱乐部正式对
外推出了新赛季加盟球队的四名新
援，杜佳就是其中之一。
和李昂一样，同为1993届的杜佳，

和海港队中许多1993届的球员都算是
“老相识”了。2013年辽宁全运会上，上
海男足U20成功登顶，杜佳则是代表
天津队出战。在那之前，他一直都是天
津泰达俱乐部自己培养的球员，打完
全运会之后，杜佳就被球队上调至一
线队，那是他真正意义上开启个人职

业生涯。
加盟上海海港，杜佳选择了22号

球衣。“22”同样是他第一次代表当时
的天津津门虎首发出场比赛的年纪，
2015赛季，22岁的杜佳成为球队主力，
这为他之后入选杜伊科维奇执教的国
奥队打下基础。不少人记住杜佳，也是
源于他随国奥征战奥运预选赛的经
历，1993届的几位门将在当时很少有
像样的比赛机会和经验，恰恰杜佳是
个例外，这一系列因素促使他在入选
国奥之后，进一步“跳级”至高洪波执
教的国家集训队。

尽管相关方面尚未最终官宣，但
属于津门虎俱乐部的未来基本上已

经明朗。作为一个地地道道从天津走
出的球员，杜佳谈及了自己的感受，
并对昔日队友和同事们送上了祝福：
“我对泰达（津门虎）还是非常有感
情，我从小就是泰达的青训培养出来
的球员，时间久了之后，在泰达，像我
一样从青训梯队一路上来的球员不
多了，所以相对来说，对俱乐部的感
情会更深一些。这样的情况，无论是
球员还是俱乐部工作人员，都不希望
看见。但同样的，面临这种问题也不
是我们可以改变和决定的，我们只能
去接受。希望俱乐部所有人都能有好
的归宿，希望所有人在未来都能有更
好的发展。”

“守门很帅，我比较宅”

加盟海港，杜佳想得很清楚，就是

看中这里稳定且广阔的平台。竞

争在哪里都是免不了的，他在乎的，只

是自己是否可以变得更好， 为此杜佳

打定主意，要玩命训练，并且他也给自

己定下了目标， 那就是争取重新回到

国字号球队为国效力。

东方体育： 还是先说说选择加盟

海港的过程，以及你的想法吧。

杜佳： 很高兴能够来到海港俱乐
部，海港队在中超是一支强队，并且肯
定也是更高的平台，有利于球员今后
发展，在目前的环境下，俱乐部也具备

了稳定的优势。当时有其他一些球队
和我有过沟通，孙总（孙祥）给我打了
电话，我觉得从各方面来说，海港都是
最好的选择。

东方体育：来到海港队之后，一个

很现实的问题就是竞争， 既有国门颜

骏凌，又有年轻的门将陈威，对此你是

怎么看的呢？

杜佳：既然来到这里，肯定要去面
对竞争，作为我来说，还是从训练中做
起，更积极地去面对，首要任务还是不
断去提高自己、不断去完善自身，一点
点从各方面做起，争取有更多表现机
会。竞争在任何球队都会存在，我想，

在更好的良性竞争之下、在更好的环
境之下，大家才能共同进步。守门员有
更好地发挥，对球队的帮助也会更大。

东方体育：通过竞争，你自己有什

么目标吗？

杜佳：在球队需要我的时候，能够
帮助到球队。

东方体育：你觉得自己有何优势？

杜佳：可能在门前的反应还不错，
包括脚下技术。这几年在中超也打了
不少比赛，积累了一定经验，每个守门
员都有各自不同的特点，对我来说，还
是希望尽可能发挥出自己的特点，让
球队有更多的选择。

“希望津门虎的队友都有好归宿”

采访开始前，吃完早餐的买提江恰

巧路过，得知今天的主角是杜佳，

买提笑着提醒记者：“记得让他说普通

话，不要一直说天津话。 ”对此，杜佳笑

着说，现在队友们偶尔会向他学习，说

上几句天津话， 每次场面都让人忍俊

不禁。 在融入方面，杜佳正慢慢适应。

东方体育：同为1993届的球员，这

里也有不少你本就相熟的队友？

杜佳：确实，和我同一批的队员有
不少，还有买提江这样的老队友，他去
年就来到了这里，我过来之后，他帮助
了我很多，有些不太明白的地方，都会
问问他。

东方体育：很多海港球迷都记得，

在2018赛季第七轮比赛中， 是你的出

色发挥帮助客队拿走1分。 来到球队

后，大家有聊起当时那场比赛吗？

杜佳：有提到过，不过就是大家开

开玩笑就过去了，毕竟确实挺久了。
东方体育：采访开始前，买提江开

玩笑说让你多说说普通话？

杜佳： 毕竟我过去这么多年都在
天津效力，身在天津就一直说着天津
话，说纯粹普通话的机会比较少，现在
在海港队，不少队友也会学我说一些
天津话，还挺有意思的。

东方体育： 生活方面基本都适应

了吗？ 家人是否也已经过来？

杜佳：家人还没过来，今年很可能
还是赛会制的比赛，一旦赛季开始，就
会集中封闭训练和比赛，没有什么时间
陪他们。以后如果恢复主客场比赛时，
再把他们接过来。作为职业球员，一年
到头在家的时间本就不算多，这方面也
习惯了，到了一个地方就要去适应新的
环境，这是我第一次到天津以外的地方
踢球，上海是大都市，有时间我会去逛
逛，享受一下在这里的生活。

“队友会学我说天津话”

早在2013年全运会期间， 杜佳但

凡替补出场， 没少客串一把中

锋位置 。 这一切都源于他在童年时

期的练球经历 ， 在那个位置划分还

不算太清晰的时候 ， 杜佳踢了四年

左右前锋 ， 后来逐渐在教练的指导

下，发现了守门的乐趣。 天津没少出

好门将，这样的传统 ，在无形中影响

着杜佳的发展之路。

东方体育：你小时候练过中锋，当

时是怎样的一个过程？

杜佳： 小时候还没太去划分位置，
都是后来一点点演变的，教练感觉你更
适合哪个位置，就会让你去尝试，我发
现自己也挺喜欢这个位置，而且有过以
前踢前锋的经历后，多少也会对守门有
一些帮助。天津过去出了不少好门将，
我小时候一直会去看比赛。位置相对固

定下来之后，就一直到了现在。
东方体育：除了训练比赛，什么事

情会占据你更多时间？

杜佳： 一般就是在家待的时间比
较多，陪陪家人、陪陪孩子，我还是属
于比较宅的一类人。况且每天训练结
束后也挺累的，第二天放假的话会和
家人出去玩一玩，要不然就在家休息
休息、喝喝茶之类。

东方体育：28岁正值当打之年，你

曾经又有那么多国字号球队的经历，

现在到了海港， 个人职业生涯方面会

有什么样的期许呢？

杜佳：来到海港，就是看中了这里
的平台，可以让我有更好地展示自己
的机会，包括训练和比赛中，舞台也会
更大，我希望自己可以好好努力，通过
良好的表现，再加入到国字号队伍，为
国家效力。

“海港更稳定，门前反应是我的优势”


